



CEI
TRIANGULAR-E³
LOS HORIZONTES DEL HOMBRE
Universidad de Burgos • Universidad de León • Universidad de Valladolid



De izda. a dcha., el rector de la Ule, José Ángel Hermida; de la Uva, Marcos Sacristán; Juan José Mateos y el rector de la Ubu, Alfonso Murillo

Un triángulo de conocimiento con el hombre como horizonte

Las universidades de Burgos, León y Valladolid suman su potencial para lograr un Campus de Excelencia

POR C. ROSADO
VALLADOLID

Diferenciarse y aprovechar su potencial docente e investigador en común para ser más internacionales y competitivos en el mundo del conocimiento y la investigación. Eso es lo que subyace en el camino en común emprendido por las universidades de Valladolid, Burgos y León. Han unido sus medios humanos y técnicos para investigar en Evolución Humana, Ecomovilidad y Envejecimiento, dentro del proyecto de Campus de Excelencia Internacional «Los Horizontes del hombre», con iniciativas en las

que pretenden implicar a 500 investigadores de alto nivel.

Con este proyecto concurren al Programa Campus de Excelencia Internacional 2011 —iniciativa del Ministerio de Educación—, una presentación que han realizado apoyados por la Consejería de Educación de Castilla y León. El Campus de Excelencia Internacional pretende recoger lo más representativo de cada una de las universidades españolas y tiene dos ejes, uno de fortalecimiento, centrado en las infraestructuras, y un segundo y temático, donde se enmarcan los proyectos de Ecomovilidad, de la Universidad de Valladolid; Envejecimiento, de la Universidad de

León, y Evolución Humana, de la Universidad de Burgos.

El coordinador del Campus de Excelencia Internacional Triangular-E3 «Los Horizontes del Hombre» por la Universidad de Valladolid, Salvador Dueñas Carazo, explicó que el trabajo en los distintos proyectos será transversal entre las tres universidades y defendió que el programa que presentan no es sólo la suma de tres, sino de todos los activos que pueden aportar.

Fortalezas

Los rectores de la Universidad de Burgos, Alfonso Murillo; de la de León, José Ángel Hermida, y de la de Valladolid, Marcos Sacristán, presentaron el proyecto la pasada semana, acompañados por el consejero de Educación, Juan José Mateos, quien destacó que este proyecto conjunto aúna «las sinergias y fortalezas de las tres universidades» en el conocimiento, la investigación y las transferencias de conocimiento, «tres patas fundamentales» del sistema universitario.

Además, Mateos resaltó que esta apuesta conjunta de las tres universidades, que incluye la agregación de otras entidades públicas y privadas y empresas como Renault, Telefónica e Iberdrola, será relevante para la Comunidad autónoma en la medida en que «tiene que producir un potencial que hasta ahora no habíamos descubierto» y que en el mundo anglosajón, donde esta sinergia está asentada, «triplica el producto» que genera.

El logo del «CEI-Triangular E3», tres triángulos superpuestos, representa los ejes transversales y estratégicos del proyecto: la alianza de las tres universidades, el enfoque de las tres áreas temáticas (La Evolución Humana, el Envejecimiento y la Ecomovilidad) y los tres ejes de actuación (formación, investigación y transferencia), en los que las tres universidades se proponen alcanzar la excelencia y la internacionalización.

Respecto a la faceta docente, Alfonso Murillo precisó que «nuestra gran preocupación es buscar líneas comu-

«Comunica con Ciencia», el proyecto en Ávila

La Universidad Católica de Ávila también ha presentado junto a la Universidad Francisco de Vitoria y la San Jorge de Zaragoza el «Proyecto Comunica con Ciencia» a la convocatoria del Programa Campus de Excelencia Internacional 2011 del Ministerio de Educación. Este proyecto pretende crear un Campus de las Ciencias de la Comunicación y la Responsabilidad Social y, además de las universidades colaboradoras, también recibe el apoyo de distintos organismos públicos y empresas TIC, según la Ucaav.

nes para dar solución a qué se enseña, cómo se enseña y a quién se enseña», lo que intentarán lograr a través de la oferta de grados, la movilidad del profesorado y el mantenimiento y la captación de alumnos a nivel internacional.

Masa crítica

Como sus homólogos, Marcos Sacristán se mostró «enormemente satisfecho» por esta iniciativa conjunta de mejora del conocimiento, que «supone la potenciación de la investigación, y aprovechando sinergias de las tres universidades, crear una masa crítica para competir y para dar el paso de la transferencia del conocimiento». Tras citar como grandes retos la colaboración con el mundo empresarial y con otras entidades públicas y privadas como el Inerser, resaltó la vertiente de «responsabilidad social» que encierra esta iniciativa en ámbitos como la discapacidad.

Por su parte, José Ángel Hermida afirmó que el proyecto «busca la excelencia internacional» en la cual se inscribe «potenciar las relaciones con países como China, India o Rusia», donde estas universidades «tienen asentados ya intereses» y presencia, al tiempo que refuerza la colaboración de la región formada por Galicia, Castilla y León y el norte de Portugal, todo ello con el objetivo «de que la sociedad reciba parte de lo que aporta a la universidad».

En tres o cuatro meses se resolverá la convocatoria del Ministerio.

Tres pilares

Han unido sus medios humanos y técnicos para investigar en Evolución Humana, Ecomovilidad y Envejecimiento